

Herr

Rolf Gall
Riedenerstrasse 28
8305 Dietlikon

November 2020

Rückblick Planung "Hochwasserschutz Pfaffnern"

Die Pfaffnern, eines der schönsten, naturnahen und ökologisch wertvollsten Gewässer im Kanton Aargau, fliesst im Normalfall friedlich vor sich hin. Bei Starkregen kann dieses Gewässer ganz schnell anschwellen und über die Ufer treten. Nicht selten führt dies zu Schäden bei zahlreichen Liegenschaften.

Die 2010 erstellte Gefahrenkartenkarte zeigt die Schutzdefizite im Siedlungsgebiet entlang der Pfaffnern im Detail auf. Die Gemeinden Vordemwald und Rothrist entschieden sich, gemeinsam mit den kantonalen Stellen, den Hochwasserschutz aktiv anzugehen. Erste Planungen sahen einen etwa sechs Meter hohen Damm mit Rückhaltebecken in Vordemwald oder eine Verbreiterung des Gerinnes an verschiedenen Stellen, mit entsprechenden Roudungen der wertvollen Ufervegetation, vor. Diese Planungen wurden aus Gründen mangelnder Werterhaltung und sehr hoher Kosten verworfen.

Dem Wechsel des Planungsbüros zu Rolf Gall und seinen Mitarbeitenden ist es zu verdanken, dass ein Projekt mit ganz neuen Ideen entstand. Der Auftrag, das Siedlungsgebiet zu schützen und den ökologisch wertvollen Lebensraum entlang der Pfaffnern zu erhalten, oder sogar aufzuwerten, wurde verstanden und umgesetzt. Weiter legten die Planer den Fokus auf Mehrwerte im Bereich Naherholung in verschiedenen Gewässerabschnitten. Entstanden ist ein Hochwasserschutzprojekt mit 11 Teilprojekten, welches die Schutzanforderungen erfüllt, kaum Landwirtschaftsland beansprucht, eine Aufwertung für Mensch und Tier sicherstellt und mit Kosten von rund fünf Millionen Franken finanzierbar ist. Dem entsprechenden Kreditantrag stimmte die Bevölkerung grossmehrheitlich zu.

Leider hatte das Planungsteam um Rolf Gall nicht genug freie Ressourcen, das Hochwasserschutzprojekt Pfaffnern in der Realisierungsphase zu begleiten. Emch und Berger AG, Zofingen, übernahm die planerischen Vorarbeiten und ist federführend in der Bauphase.

Die Bauarbeiten stehen nach rund eineinhalb Jahren Bauzeit kurz vor dem Abschluss. Alle bereits fertiggestellten Teilprojekte haben sich in ihrer Funktion bereits bewährt und geniessen bei der Bevölkerung eine hohe Akzeptanz. Rolf Gall und seinen Mitarbeitenden ist es zu verdanken, dass die Gemeinden Vordemwald und Rothrist künftig bei Ereignissen dank schonenden Massnahmen massvoll geschützt sind. Die Eingriffe in die Natur sind minim und werden in Kürze kaum mehr sichtbar sein.

Die Gemeinde Vordemwald dankt Rolf Gall für die Planung dieses umsichtigen Werkes ganz herzlich.



Markus Schneitter
Gemeinderat Vordemwald
Ressorts Bau/Umwelt/Verkehr

Stephan Niklaus
Gemeindeschreiber Vordemwald